



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

protection

Question au Gouvernement n° 3796

Texte de la question

POLLUTION DE LA MER MÉDITERRANÉE

M. le président. La parole est à M. Sébastien Denaja, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

M. Sébastien Denaja. Madame la ministre Ségolène Royal, lors d'un déplacement à l'occasion de la journée mondiale de l'eau et des forêts, à Marseille, vous avez signé le décret prévu par la loi sur la transition énergétique portant interdiction des sacs plastiques à usage unique qui sont, on le sait, une source considérable de pollution des océans et de la mer Méditerranée en particulier.

Berceau et carrefour des civilisations, cette mer est en danger, en danger de mort – j'ose le mot. Sa biodiversité, riche de 17 000 espèces, est en effet gravement menacée par la conjugaison du réchauffement climatique et des pollutions de toute nature, qu'il s'agisse de plastique, de déchets ménagers, de pesticides ou de rejets industriels.

L'amaigrissement du poisson bleu – sardines ou anchois – constaté par les scientifiques est le signe alarmant d'un écosystème au bord de la rupture. Pourtant, la Méditerranée n'est pas le problème : la Méditerranée, c'est la solution.

À Sète, ce *week-end*, vous avez d'ailleurs pu constater combien pêcheurs, conchyliculteurs, acteurs portuaires, scientifiques, élus locaux et citoyens étaient mobilisés pour protéger cette mer à laquelle nous sommes tant attachés et qui pourrait constituer à l'avenir un gisement d'emplois considérable dans le domaine de la croissance bleue, notamment en matière d'énergies renouvelables.

Alors, ma question est simple : en tant que ministre de la deuxième puissance maritime du monde et présidente de la COP, comment entendez-vous mobiliser ces énergies pour sauver la Méditerranée des périls qui la menacent et en faire un véritable levier de la croissance bleue française ? (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre de l'environnement, de l'énergie et de la mer, chargée des relations internationales sur le climat.

Mme Ségolène Royal, ministre de l'environnement, de l'énergie et de la mer, chargée des relations internationales sur le climat. Vous avez raison, monsieur le député, de souligner à quel point la mer et l'océan sont au cœur des discussions sur le climat et sur la lutte contre toutes les formes de pollutions.

À l'heure où nous parlons s'ouvrent, aux Nations-Unies, des discussions sur la protection de la haute mer, et la France y est très présente.

Vous êtes vous-même très impliqué, monsieur le député, sur les sujets qui touchent à la Méditerranée, de même que la présidente de votre région, Carole Delga, ainsi que le sénateur-maire de Sète avec lesquels nous nous sommes récemment réunis à l'occasion d'une magnifique fête autour du port – nous avons d'ailleurs discuté avec les représentants de toutes les filières maritimes engagées dans la défense de la Méditerranée.

Je souhaite vous dire trois choses.

Premièrement, je réunirai la seconde conférence nationale sur la mer et l'océan le 8 avril prochain et je souhaite que tous les élus du pourtour méditerranéen soient présents pour que nous puissions prendre une initiative sur la protection de la Méditerranée.

Deuxièmement, les sacs plastiques seront interdits par décret au 1er juillet 2016. Il s'agit là d'une décision très importante car les pollutions de ce type dégradent considérablement l'espace maritime.

Enfin, un potentiel immense existe s'agissant des énergies marines. Je suis heureuse de vous annoncer que les annonces d'attribution des marchés relatifs à tous les projets concernant l'éolien flottant – la nouvelle génération d'éoliennes – notamment en Méditerranée seront effectives à la fin du mois d'avril.

J'espère bien évidemment que les élus qui portent ces projets – dont vous êtes – puissent obtenir satisfaction de façon à ce que les emplois liés à la croissance bleue que vous venez d'évoquer soient ainsi créés.
(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen.)

Données clés

Auteur : [M. Sébastien Denaja](#)

Circonscription : Hérault (7^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3796

Rubrique : Mer et littoral

Ministère interrogé : Environnement, énergie et mer

Ministère attributaire : Environnement, énergie et mer

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [30 mars 2016](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [30 mars 2016](#)